



“のど自慢”がそろう

東郷町総合文化芸能大会



昭和60年 12月号 第412号

発行/宮崎県東郷町役場・編集/企画財政課

東郷町総合文化祭が11月1日から10日まで中央公民館を主会場に開催され、絵画・書道・写真・菊・蘭展などそれぞれの種目に多くの作品が出品されました。

また、最終日の10日には各地区から選ばれた“のど自慢”による歌合戦と、民謡・民舞などが披露され、会場に訪ずれた観客から盛んな拍手を受けていました。

酒無しにけふは暮るるか二階より

あふげば空を行く鳥あり

牧水



育林でめざす豊かなむらづくり

「育林でめざす豊かなむらづくり」をテーマに、第九回宮崎県育林祭が十一月十二日坪谷の牧水公園で開催されました。この育林祭は、育林推進意識の高揚と、間伐及び間伐木集材技術の向上を図り、育林事業の積極的な推進を期するため開催されているものです。

現在、県内民有林の人口林面積は二十八万ヘクタールに達していますが、これらの森林は二十五年生以下の森林が大半を占め、なお育成途上にあることから、枝打・除伐・間伐等の適正な保育管理を推進していくことが極めて重要になっていきます。当日は、午後一時から県内各

市町村から林業関係者等七五〇名が参加して、育林コンクール入賞者の表彰、記念植樹、研修などが行われました。研修では、牧水公園の町有林に仮設された架線による間伐材の搬出法、小型運材車による間伐材の搬出の実演、また、作業路作設の主要機械であるバックホーの作設技能の実演が行われました。最後に、町林業研究グループ連絡協議会長の田原一義さんが決意表明を行い、宮崎県林業の発展のため、関係者一体となって育林の推進、さらには木材需要の拡大につとめ、林業生産の活性化を図ることを誓い合いました。

- 町関係の受賞者は次のとおりです。
- 育林コンクール
- 〔間伐の部〕
- 優良賞 清水良幸(羽坂)
- 〔沿道育林実行の部〕
- 優良賞 半田長行(坪谷)
- 〔沿道育林推進の部〕
- 優秀賞 東郷町
- 〔集落除・間伐の部〕
- 優秀賞 鹿瀬代表 舛田利行
- 国際森林年記念作業路開設及び維持管理功労者
- 〔個人の部〕 谷口保雄(町森林組合)



バックホーによる実演



記念植樹



小径木を利用した木柵を展示



小型運材車の実演

年金

受給者の皆さんへ 福祉年金が変わります

福祉年金から基礎年金へ
国民年金法の改正にともなうて昭和六十一年四月から、現在障害福祉年金を受けている方には障害基礎年金が、母子・準母子福祉年金を受けている方には遺族基礎年金がそれぞれ支給されます。

年金額が増額されます。

この基礎年金の支払は、昭和六十一年八月支払期からです。

昭和61年4月からの年金額	現行	改正後
1 級	477,600円 (月額39,800円)	750,000円 (月額62,500円)
2 級	318,000円 (月額26,500円)	600,000円 (月額50,000円)

障害基礎年金の受給権者がお子さんを扶養している時は数に応じ二人目までは一人につき一八〇、〇〇〇円、三人目からは一人につき六〇、〇〇〇円が加算されます。

支払方法が変わります。

年金の支払は、年三回(4月・8月・12月)から年四回(2月・5月・8月・11月)になります。また、支払方法が変わり、昭和



所得制限が緩和されます。

障害基礎年金の所得制限は、受給権者本人に一定以上の所得がある場合に限り行われることとなります。したがって、配偶者、扶養者、扶養義務者に所得があっても年金の支払を受けることができるようになります。

届出のお願い

【お子さんを扶養しているときは届出を】

障害福祉年金の受給権者が、お子さん(昭和43年4月2日以降に生まれた子又は昭和41年4月2日以降に生まれた一級、二級の障害の状態にある子)を扶養しているときは、お手もとの「加算対象者現況届」に所要事項を記入して昭和六十一年十二月二十五日までに住所地の市区町村の国民年金担当窓口へ提出してください。

なお、届出後、お子さんを扶養しなくなったときもその旨を届け出てください。

【銀行等で年金の支払を希望する方は届出を】

昭和六十一年八月支払期以降の年金を、銀行・相互銀行・信用金庫・農業協同組合・信用組合・労働金庫等で受けとることを希望される方は、お手もとの「払渡方法、払渡機関届」に所要事項を記入して昭和六十一年十二月二十五日までに住所地の市区町村の国民年金担当窓口へ提出してください。

東郷町役場住民課保険年金係
☎六九二二一一(内線②)

昭和60年国勢調査速報

総人口は6,385人

前回に比べ216人の減

前回に比べ減少率が下向きになっていますが、男子は反対に三・八パーセントと高くなっています。ご協力ありがとうございました。

町内では、五十八調査区を五十八人の調査員が調査にあたり各世帯のご協力により無事調査が終了いたしました。ご協力ありがとうございました。

なお、後日総務庁統計局が公表する数値とは異なる場合があります。

国勢調査人口のうごき

()は対前回増減率

	昭和25年	30年	35年	40年	45年	50年	55年	60年
総人口	11,042	11,032 (0.0%)	10,058 (-8.8)	8,380 (-16.7)	7,115 (-15.1)	6,804 (-4.4)	6,601 (-3.0)	6,385 (-3.3)
男	5,486	5,433	4,851	4,038	3,396	3,299	3,196	3,073
女	5,556	5,599	5,207	4,342	3,719	3,505	3,405	3,312
世帯数	2,092	2,120	2,087	1,909	1,772	1,764	1,766	1,763

昭和六十一年十月一日現在で行われた国勢調査による本町人口の概数は次のとおりです。

総人口 六千三百八十五人

男 三千七十三人

女 三千三百十二人

世帯 千七百六十三世帯

今回の調査では、総人口が前回に比べ三・三パーセント二十十六名の減少となっており、昭和五十年から五十五年の減少率三・〇パーセントを〇・三パーセント上回る結果となっております。僅かではありますが前回より人口の減少傾向にあります。男女別人口をみると、女子は

「里親制度」に「理解を

県内の里親は二百名

すべて児童は、心身ともに健康やかに生まれ、あたたかい愛情に満ちた家庭で健全に育てられなくてはなりません。また、家庭に恵まれない児童には、これにかわる環境が与えられる必要があります。

里親になるためには特別の資格は不要ですが、夫婦そろって健全な家庭生活を営み、子どもに対してあたたかい愛情と理解がある方であれば結構です。児童相談所では、里親希望者を訪問調査して、児童を預ける家庭として適当と認められた場合は知事に報告し、児童福祉審議会の承認を得た後、里親として登録されます。

飲んだら乗るな

乗るなら飲むな

飲酒運転の防止

このように、児童を一時的または継続的に自分の家庭に預り養育することを希望される方で知事が適当と認めた方を「里親」といいます。

「里親の申込みについて」

里親になることを希望される方は、直接児童相談所か、福祉事務所、又は役場住民課福祉係へ申込みください。

「認定・登録について」

年末のあわただしさは、一年のしめくりを感じさせます。車を運転する人々にとっては、そのあわただしさが、安全運転



「里子の委託について」

児童相談所では、里親の希望条件にそって適当と思われる児童があった場合は、児童・里親双方の同意の上で児童を委託しますが、養育に必要な生活費、教育費等が県から支払われます。現在、県内には二百名の里親がおられ、約百名の里子を委託しております。

なお、詳細については児童相談所へ、直接お問い合わせください。

宮崎県延岡児童相談所
延岡市愛宕町二丁目二三二
☎〇九八二一三五一一七〇〇



酒酔い運転はもちろんのこと、酒気帯び運転も道路交通法で禁じられていることは、ドライバーの皆さんは百も承知のはずです。それでも、車を運転してしまっただけで、後悔して思っている人たちが、
「あまり酔っていないと思ったから」
「少ししか飲んでいないから」
「自分は酒に強いから」
などです。

ります。人間の神経などに麻酔薬と同じ働きをし、体の疲れているようなときは、知らず知らずのうちに居眠りをしがちになります。

③ 注意力が散漫になる

周囲に対する気くばり、注意力が鈍くなり、そのため前の車ばかりに気をとられ、横から出てくる車や歩行者を見落したりすることが多くなります。

④ 反応が鈍くなる

とっさの判断が鈍くなり、動作が遅れがちになります。つまり、前方の車が急ブレーキをかけてもそれに反応しきれず、追突したりしてしまいます。

⑤ 運転動作がぎこちなくなり

アルコールでマヒした大脳は運動機能を低下させます。そのためハンドル動作やギア・チェンジなどがスムーズにできなくなり、蛇行運転をしたりしてしまいます。

飲んだら乗るな
乗るなら飲むな

を地域や職場、家族ぐるみで実践しましょう。

② 居眠り運転を
しやすくなる
アルコールには睡眠作用がある

になってはならない「ゆとり」を奮い、ついスピードを出し過ぎたりしてしまうようです。また、十二月から一月にかけては、忘年会や新年会などで酒を飲む機会も増えます。ドライバーにとつて最も注意しなければならぬ時期を安全に過ごすためにはどうしたらよいか。特に飲酒運転の恐ろしさにスポットを当ててみました。

農薬の使用は安全に

正しく保管・事故防止

最近パラコート除草剤を清涼飲料水に混入する等の事態が相次ぎ、農薬が本来の用途以外に使用される問題が生じています。農産物を生産していくうえで農薬の果たす役割は非常に大きく、農薬を使わなければ収量の増加や生産の安定がはかりにくくなつてきているのが現状です。

現在、各種の作物を栽培するに当って使用されている農薬（除草剤を含む）は、以前に比べ毒性の低いものに切りかえられてはいますが、毒物・劇薬は保管箱に鍵を掛けて保管しましょう



物取扱いの農薬もまだ農薬全体のうち二五％位を占めています。農薬等で毒物・劇物・普通物という区分がなされていますがこの区分は、それぞれの農薬について厳密な毒性の検定が行われ、毒性の程度によってきめられるものです。普通物の区分になつていても低毒であるということ、毒性がないということではありません。

鍵をかけて保管

農薬による事故は、関係者の努力で以前に比べれば減つてきてはいますが、町内でも保管管理の不備によると考えられる事故が発生しています。

農薬を使用する農業者としては、農薬に伴う事故が起きないように努める義務があります。農作物に使用するため購入した農薬は正しく保管し、保管の不備に伴う事故を起こさないよう最善の努力をいたしましょう。そのためには、次のことを必

はばたけ中小企業!!

設備貸与制度を 利用してみませんか

- ① 農薬は、密封して必ず保管場所にしまうこと。
- ② 農薬を保管する場所には必ず鍵をかけ、盗難や紛失を防ぐとともに、誤った使用がなされることのないように注意すること。
- ③ 保管場所は、保管中農薬を入れた容器が破損しても、農薬が飛散したり、流れ出したりする恐れのないような所とする。さらに、設置にあたっては直射日光があたらず、冷涼で乾燥した所を選ぶよう配慮すること。
- ④ 購入後日程を経過した缶容器入りの農薬については、缶が腐食破損してくる心配があるので、時々点検すること。
- ⑤ 農薬を飲食物の容器や他の容器に入れたり、移しかえたりは絶対にしないこと。
- ⑥ 毒物及び劇物農薬については、その旨表示すること。
- ⑦ 除草剤は、殺虫剤・殺菌剤に混入すると薬害を生ずるので、区分して保管すること。
- ⑧ 農薬の種類毎にラベルに書いてある注意をよく読み、火気等特別な注意を要するものは表示に従って分離して保管すること。

設備貸与制度とは、中小企業のみなさんが、設備の近代化、合理化を図るのに必要とする機械設備をみなさんに代って宮崎県中小企業振興公社が購入し、みなさんに長期低利の月賦で譲渡する制度です。

この制度を利用できる中小企業者は次のとおりです。
製造業（従業員20名以下）
卸売業、小売業、サービス業（そ

工業統計調査にご協力を

通商産業省では、工業統計及び石油等消費構造統計調査を毎年12月31日現在で実施しています。調査の対象となる製造業を営む事業所には、年末年始にかけて調査員が伺います。調査の内容は、統計以外の目的には使用されませんので安心してご協力いただきますようよろしくお願いいたします。なお、同時に県の物資流通統計調査(従業員30人以上)も実施されますので併せて、ご協力をお願いいたします。



ヶ月(年利)五%(償還方法)四ヶ月据置五〇回均等月賦償還(保証金)設備代金の一〇%。(連帯保証人)二名 その他諸条件がありますが低利で機械設備ができる制度です。ご利用下さい。くわしいことは町商工会が役場企画財政課におたずね下さい。

点描 (51)

新ひむかづくり運動 東郷町民会議①

新ひむかづくり運動は、松形県知事が置県百年記念として、日本一住みよい宮崎県をつくるために提唱されたものです。

この運動は県内四十四市町村全域に浸透して、それぞれ運動会議が設けられ、東郷町新ひむかづくり町民会議も昭和六十年三月二十三日に発足しました。

東郷町民会議は「住みよい東郷町をつくる」ことを目的に、(一)町全体が(町づくり)

- ①自然環境として山川が美しく、まるで天然の公園である。この自然の美しさを大切にしている。
②町並や沿道には四季折々の花が咲いている。民家の庭先にも花がある。
③町の至る所に牧水が好んだ町の木山桜が植えられている。
④牧水公園を中核として観音滝森林公園その他小公園、河川憩いの場が各地に設けられている。
⑤田畑は四季を通じて常に整

備されている。
(二)町民は(人づくり)
①人情味豊かで、親切で人とのふれあいがあたたかい。
②スポーツや健康運動によくはげんでいる。
③郷土の史跡や旧跡を大切に



組んでいる。
④特産品の開発に努力している。
住みよい東郷町に誰がするのか
○住民と行政の共同作業
先ず住民が先行し行政はこれに手助けをする。

- し郷土愛が豊かである。
④心身を鍛え何事にも積極的にとりくむ根性がつよい。
⑤生涯学習を怠らない。
(三)地場産業は(物づくり)
①地場産業振興に常に努力している。
②生産者が行政と一体となり流通機構改善に努力している。
③生産者学習、共同研究に取

○住民は(意欲と連帯感)
一人ひとりの意欲と地域の人の連帯意識によって、事ははじまり実を結ぶ。
○事を成就せんとするには地域住民の話し合いにはじまり企画し実行に移す。
(つづく)
新ひむかづくり東郷町民会議
会長 都 甲 鶴 男

続・牧水と坪谷 ⑤

塩月 儀市

或は他に理由があったか、若しくは偶然であったかも知れぬが、私には矢張りそれが彼に山川を見る眼があった故だと思はれてならない。

切れているのである。常に陰影の多いその山の北面には、晴れた日でもよく雲を宿しているが一朝雨降るとなると山全体がいやその峡谷全体が、真白な雲で閉ざられてしまふ。そしてその雲の徂徠によって到るところ雲の多いその険山が恰も靈魂を帯びたかの様に躍動して見えるのである。

家は村を貫通する唯一の道路に沿ひ、真下に溪に臨んでいる。そして恰度その溪は其処まで長い瀧の様になって落ちて来た長い瀧が、急に其処で屈折して居るために其処だけ豊かな淵となり、やがてまた瀧となって下に走り、斜め右と左とに末遠くその上下の溪を展望する事が出来る地位にある。彼はその自家に名づけて省淵と呼んだ。

私はものごころのつく頃から痛くこの溪と山の雨とを愛した。で、歌の真似などを始め出して雅号といふものを使ふ様になると先づ雨山と称したものであった。白雨とも云った。現に使っている牧水といふのも当時最も愛していたもの、名二つを繋ぎ合せたものである。牧はまき即ち母の名である。水はこの溪や雨やから来たものであった。

尾鈴山をば殆んど正面に、而してまたや、斜めにその全体を眺め得る様な地位に当って居る。晴れた日も悪くはないが、私の家の眺望は雨の日が特に、それは雲と山との配合が生きて来るからである。元来この尾鈴山はその南面の太平洋に臨んだ方は極めてなだらかな傾斜で高まって来て四千尺近い頂上となり、急に北に面して削り落した様に岩骨を露はしながら険しく

ある。
私はこの溪と山の雨とを愛した。で、歌の真似などを始め出して雅号といふものを使ふ様になると先づ雨山と称したものであった。白雨とも云った。現に使っている牧水といふのも当時最も愛していたもの、名二つを繋ぎ合せたものである。牧はまき即ち母の名である。水はこの溪や雨やから来たものであった。
溪は尾鈴山の裾に沿って白々と流れている。そして人家は大抵みなその溪に沿って作られている。其処に五戸、此処に十戸と、長さ四五里の間に三百足らずの家が散在していると云へばその寒村の面影は自ら彷彿するであらう。住民の多くはみな山山の仕事に従っている。
(つづく)

火災に注意

火の取り扱いには注意を

寒さが厳しくなり何かと「暖」をとる機会も多くなります。火の取り扱いには十分注意をいたしましょう。

火の用心 七つのポイント

1、寝たばこやたばこの投げ捨てをしない。

2、子供には、マッチやライターで遊ばせない。また、手の届く所に置かない。
3、風の強いときは、たき火をしない。
4、天ぷらなどを揚げるときはその場を離れない。

5、家のまわりに燃えやすいものを置かない。
6、ふろの空だきに注意。
7、ストーブは、ア、カーテンなど燃えやすいもののそばに置かない。イ、移動する場合は、必ず火を消す。ウ、給油するときは、必ず火を消す。エ、給油中にこぼれた灯油は必ずふきとる。オ、安全装置のついていないストーブは、故障していないかどうか確かめる。



青少年の健全育成

東郷町青少年健全育成町民会議、教育委員会では、次代を担う青少年を、すこやかに育成するために、次のようなことを行っています。

- 一、健康な家庭づくり活動・あいさつの励行・家庭でのスポーツの奨励。
二、非行防止活動
街頭指導。
三、社会環境浄化活動

悪書(有害図書)の追放。
四 青少年団体育成
子供会、スポーツ少年団の育成。
五、広報活動
地域懇談会等。
六、その他
読書活動の推進、高校・各種学校父母の会の育成、標語作文等の募集。
等を本年度の目標として実施しているところです。

本年前半の日向警察署管内における少年非行の傾向は、昨年同期に比べ、全体的に増加していますが、その中で非行の中核となっているものは、中学・高校生となつています。幸いにも東郷町には現在この様な動向はありませんが、私達は子供の行動にも、無関心であってはならないと思います。

街頭でのあなたのひと声が、青少年の健全育成につながります。
「無関心、なくして、笑顔の町づくり」

“人権”について

考えてみましょう

12月4日～12月10日 人権週間

世界人権宣言が誕生した十二月十日の「人権デー」を記念して、十二月四日からこの人権デーまでの一週間を「人権週間」として行います。

期間中は全国各地で「人権」にちなんだ催し物などが開催されます。

この機会にあなたも「人権」について考えてみてください。人権で困ったら人権相談所か、お近くの人権擁護委員会にご相談ください。

▽人権相談所△
延岡市南町二一八 宮崎
地方事務局延岡支局
☎〇九八二一三三二一七九

身体障害者福祉週間

12月9日～15日



▽人権擁護委員△
中谷芳雄(仲深) 〇七七〇二
橋口忠孝(寺迫) 〇一七四二
笠瀬春美(小野田) 〇二四一六

家庭は非行の“防波堤”



家庭は、子供の人格形成にとつて最も基本的な役割を果たす場です。子供が自主性と存在感を持ち、愛情、公共心、責任感などを培えるよう、親子の触れ合いや対話を心がけましょう。



おしらせ

行政相談

国の仕事をはじめ、国鉄・新電々などの仕事、県や町の仕事に対する苦情や要望など相談に応じています。当日以外は自宅でも遠慮なくご相談ください。

▽日時 12月17日 9時～15時
▽場所 老人福祉館
東郷町仲深
行政相談委員 山口俊一

町立保育所(坪谷・鶴野内)及び

山陰保育園の園児募集

昭和六十一年度に町立保育所及び私立山陰保育園に、子どもを入所希望される方は、昭和六十一年一月六日から一月二十五日までに入所申請を受付ます。

役場住民課又は、鶴野内・坪谷の各保育所に準備してあります。

二、山陰保育園は、概ね生後五ヶ月から入園できますが、申請書に添付する書類の説明がありますので、保護者が直接役場住民課においてください。詳しくは、住民課福祉係へお問い合わせください。

心配ごと相談

次のとおり心配ごと相談が実施されます。心配ごと・悩みごとなどどんなことでも遠慮なくご相談ください。

なお、各地区の相談員(民生委員)による地区相談も、毎週火曜日にそれぞれの相談員宅で開設していただきますので併せてご利用ください。

▽日時 12月17日 9時～15時
▽場所 老人福祉館

乳児健康相談

▽期日 12月17日
▽受付 9時30分～10時30分
▽場所 町中央公民館
▽対象 乳幼児(3・6・12ヶ月児)

▽内容 身体計測、育児、離乳食指導ほか

母親学級

▽期日 12月26日
▽受付 8時30分～10時
▽場所 町中央公民館
▽対象 妊婦(妊娠5ヶ月～7ヶ月の人)

▽内容 助産婦診察、検尿、栄養士による妊婦食指導ほか

一般健康相談

▽期日 12月21日
▽受付 9時～10時
▽場所 老人福祉館
▽対象 四十歳以上(それ以外でも受けられます)

▽内容 検尿、血圧測定、保健指導、希望者にはみそ汁の塩分測定ほか

インフルエンザ予防接種

場所	期日	受付
坪谷保育所	12月5日	13時40分～
坪谷幼稚園	"	14時20分～
坪谷小学校	"	"
東郷小学校	12月6日	14時～
越表小学校	12月11日	14時～
坪谷中学校	"	14時30分～
東郷中学校	12月12日	14時～

今月の納税等

国民健康保険税七期
固定資産税三期

善意のともしび

忌明けとして、つぎのかたから町社会福祉協議会へ社会福祉のために善意がよせられました。厚くお礼申し上げます。

◎八重原の村木セツ子さんから(辰巳さん・46歳ご死去)

◎仲深の中野正巳さんから(定一郎さん・93歳ご死去)

まちのうごき

人口 6,373人(-12)
男 3,065人(-8)
女 3,308人(-4)
世帯 1,763戸(0)

60年11月1日現在
()は対前月比

月籍がよりの十月届出分

出生おめでとう

赤ちゃんの名	父の名	住所
椎葉俊輔	頼彰	仲深
畝原千明	幸一	小野田
橋口竜也	章仁	寺迫
鈴木めぐみ	雅人	小野田

結婚おめでとう

氏名	住所
松本 治	福瀬
小出 栄子	日向市
谷口 忠富	福瀬
黒木 ハルエ	川南町
黒木 純男	寺迫
池谷 安子	高鍋町
山口 智	仲深
松谷 ひとみ	日向市

ご冥福を祈ります

氏名	年齢	住所
矢野志信	56	小野田
村木辰巳	46	八重原